

SUSCRICION
 en la capital. 4'00 plus trimestre
 fuera de la capital. 4'00 id. id.
 idem un año en oro. 40 id. semestre
 idem un año en oro. 7'00 id. trimestre
 extranjero.
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 en la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 60 cents.—En la cuarta, 50 cents. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana dada a precio en adelante y además 75 cents de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2'00 según la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibo, A. Lorelle, 67, rue Caumartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos

Gerona sábado 3 de noviembre de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 cents.

N.º 7.200

REVISTA PARISIENSE

Discurso y apertura.—Interesa a los interesados.—Proclama socialista.—Democracia de Bismarck.—Variándolo todo.—Un calvario.—Fiesta de... primer orden.—Otro almuerzo regio.
 El discurso del presidente del Consejo Mr. Waldeck Rousseau en el banquete ofrecido por la municipalidad de Tolosa, así como las declaraciones ante los generales Bonnet y Teseyre, han tenido gran acogida en París hasta en los elementos más contrarios al Gobierno.
 Para los ajenos a la política, las declaraciones del presidente han sido una revelación; para los enterados de la situación actual ha sido cosa esperada cuya causa se adivina claramente. El *Diario Oficial* anuncia la convocatoria del Parlamento para el día 6 del próximo noviembre; en ese Parlamento habría desde el primer instante gran diferencia de criterio respecto de la conducta del Gobierno para las distintas agrupaciones políticas, y puestas a preguntar los respectivos representantes invertirían días y días en discusiones complicadas que no vendrían a interesar más... que a los propios interesados.
 Después de los discursos de Waldeck-Rousseau, todas esas preguntas y todas las discusiones vendrían a converger en un punto y a unificar la tarea del Senado y de la Cámara de diputados.
 En el discurso del presidente los más directamente aludidos son las asociaciones religiosas que, sin beneplácito del clero secular, invaden los campos de la enseñanza y de la política, dividiendo a la juventud y tratando de minar la autoridad del Gobierno.
 Siguen en las alusiones los socialistas cuyo Comité central acaba de publicar una orden del día votada por la Federación de Saône-et-Loire en sentido altivo-

nante y despreciativo para las autoridades y la justicia en general.
 En esta orden del día, con carácter de proclama, se invita a todos los partidarios de la idea a que profesan el más profundo desprecio a la *justicia burguesa* y a los *consejos de guerra*, alentándolos para que salgan de la degradante esclavitud y brutal servidumbre en que los tiene la democracia *bismarckiana* de la República.
 Desde luego un escrito de esta índole cae bajo la acción de los tribunales, pero el presidente del Consejo y los demás ministros lo que quieren es sumas y no restas; mas que nuevas divisiones prefieren juntar elementos que ayuden en sus trabajos a los que ocupan el poder.
 Si a su vez los socialistas entienden sus intereses, comprenderán que más que una necia proclama hacen por ellos Mme. Dumbourg que cede 100.000 francos para fundar un barrio obrero y Mme. Leodile Bera que en su testamento dispone una renta para la primera comunidad socialista que quiera cultivar un gran terreno cuyos productos serán para los que los trabajen. Así entiende el socialismo esta escritora, a quien en las letras se conoce por André Leo.
 Precisamente en Francia no se pueden quejar de que se estaciona nada, puesto que por variar se varia hasta el escudo de París. M. Rapha Broun tiene este encargo, después de haber sido conferida a la villa la cruz de la Legión de honor.
 La divisa *Fluctuat nec mergitur* que actualmente figura en la parte inferior, será reemplazada por dos ramas de laurel unidas por la cinta y la cruz de la Legión, subiéndola leyenda a los lados del escudo.
 Esto de las cruces continúa siendo calvario. El rey de Grecia acaba de conceder a Waldeck Rousseau las insignias del gran cordón de la orden del *Sauveur*, de

Grecia; la reina Guillermina concede a M. Delcasse, ministro de negocios extranjeros, el gran cordón de la orden del León Neerlandés, y en la cancillería de la Legión de Honor se celebra un banquete ofrecido por el gran canceller, general Davout, duque de Aterstaedt, a los grandes dignatarios de la orden.
 Y como en Francia casi todos los notables pertenecen a ella, de aquí que en torno de la mesa se reunieron un número extraordinario de notabilidades.
 Los españoles estaban representados por el embajador señor León y Castillo.
 El arte y las letras tenían allí a Saint-Saens, Victoriano Sardou, Roustau, Brunat, Carolus Duran, Sully Prudhomme y otros.
 Este célebre poeta leyó un hermosísimo poema, compuesto expresamente para esta fiesta y cuyo título era *Honor y Patria*.
 El almuerzo se convirtió en velada artística, en la que tomaron parte Coquelin, Mme. Riocou, Jean Perie, M. y Mme. Laitoir y otros que dijeron monólogos y representaron la comedia de Guy de Maupassant *Une Histoire des vieux temps*.
 Como se ve, la fiesta de la orden fué de primer orden, y si el almuerzo no llegó en calidad al que Mr. Delcasse dió un Quai d'Orsay en honor del rey Leopoldo de Bélgica, en el que figuraban preciadas estras de Ostende entre orquídeas y crisantemas que adornaban la mesa, la fiesta fué mejor que la que se prepara para el 3 de noviembre, con motivo de la próxima clausura de la Exposición.

Paris 31 octubre de 1900.

Aramis.

DE TODAS PARTES

Tolosa, la bonita ciudad del memoria de Francia, es célebre por dos cosas que valieron también a Roma celebridad: el Capitolio y los gansos.

Sus habitantes prodigan, lo mismo que los de la antigua ciudad, el más tierno cuidado a aquellos volátiles y procuran su conservación con la más grande solicitud.
 Pero, así como los romanos guardaban en recintos sagrados aquellos animales que estaban protegidos por el agradecimiento y el respeto público, los ciudadanos de Tolosa prefieren guardarlos... dentro de una lata de conservas, resultando de ambos procedimientos diferencias notables en detrimento de los palmípedos, compatriotas de Clemencia Isaura.
 Su vida es más corta que la que disfrutaban sus hermanos de Roma, ya que sus dueños los matan cuando creen llegado el momento oportuno.
 En cambio, no se perdona medio alguno para asegurar una vida regalada a esos animales destinados a una muerte prematura.
 No solo se les da una alimentación tan sana como abundante, sino que los mismos dueños de los gansos se encargan de esta tarea, mostrando en ella un celo extraordinario.
 Introdúcen en el buche del ganso, por medio de un embudo, maíz blanco sin triturar; luego vierten agua y apisonan la mezcla con un junquillo; concluida la operación se vuelve a empezar, hasta lograr la completa hartura del animal.
 El paciente se vé cubierto, a los treinta días de este régimen, de una grasa tan espesa que al andar toca al suelo; entonces se le mata. Su dueño lo despedaza, lleva el hígado al mercado de Tolosa y lo vende a un precio que varia de dos francos a 2'50, a un salsichero ó a un fondista, quedando convertido en *terrines* trufadas; el resto del animal se somete, cortado en pedazos, a la acción de un fuego vivo, procurando antes adicionarlo con sal; se le coloca después en cajitas herméticamente cerradas y queda convertido en conserva.
 La grasa sobrante se utiliza como manteca.
 Pero no son estas las únicas ventajas que procuran los gansos a los ingeniosos habitantes de Tolosa; aquellos animales son desplumados, con grandes precauciones, tres veces al año, durante los meses de mayo, julio y septiembre, procurándose por el procedimiento de 200 pases de una vez muerto; se le cortan al ganso las alas, que sirven para fabricar plumeros, y se le despoja de su piel que se utiliza para confecio-

Un poco de sangre subió a las descoloridas mejillas de Gilberto.
 Una nueva esperanza nació en su corazón.
 Impasible, mudo y siempre escéptico, el señor Lechamoy se encogió ligeramente de hombros, mirando al mismo tiempo a ambos jóvenes, que estaban muy conmovidos.
 En el gesto que hizo, su mirada se dirigió hacia la chimenea y de pronto:
 —Ha habido fuego recientemente en esa chimenea— exclamó,—y no habrá sido probablemente para calentarse el Sr. Liotti, porque estamos en la primavera y la temperatura es escepcionalmente suave.
 Se levantó, dió un paso hacia la chimenea, se inclinó e incorporándose en seguida dijo:
 —No me equivocaba, se han quemado aquí cartas... he aquí fragmentos que las llamas han respetado.
 Las recogió cuidadosamente y se entregó a un minucioso examen, durante el cual como si hablase consigo mismo, decía:
 —No es letra de mujer si no de hombre... y conozco esta letra; es la de Emmanuel Liotti, voy a compararla con los papeles que hemos visto en el cajón.
 Así lo hizo, después de lo cual trató de reunir lo mejor que le fué posible los fragmentos de las cartas quemadas, tratando de reconstituir las frases y de obtener de ellas algún sentido.
 Bien pronto expresó su rostro una satisfacción nada equívoca.
 Su satisfacción desagradó grandemente al pobre Félix, que temió fuera causa de una nueva desgracia.
 —¡Ved—exclamó el comisario dirigiéndose a Gilberto,—son cartas de amor... aquí están prodigadas las expresiones

Detras de él, estaban de pié Gilberto y Félix, este último casi tan ansioso como su amigo.
 El primer examen condujo, el comisario, con la rapidez y el tacto de un hombre habituado a esta clase de tareas, a hacer una observación muy extraña.
 En aquel montón de papeles, arrojados sin orden ni concierto en el cajón, se veían unidas certificaciones de estado civil y ciertas con el sello de correos de Aiaccio cuyos sobres llevaban el mismo nombre y las mismas señas de Emmanuel Liotti en París, de igual letra y trazadas por la misma mano, la de su madre sin duda, pensó el señor Lechamoy.
 Había también esquelitas de sus condiscípulos del Barrio latino; facturas pagadas, ejercicios de estudio con correcciones. Había de todo menos cartas de mujer.
 Ningun perfume particular revelaba que este género de correspondencia hubiese sido colocado en aquel cajón.
 —Es preciso, sin embargo—dijo en voz alta el comisario;—que encontraremos cartas de mujer.
 —¡Si, si, es preciso!—repitió Gilberto fuera de sí.
 Félix temblaba y dirigía mentalmente súplicas al cielo para que ninguna prueba acusadora fuese a agobiar a aquella en cuyo defensor se había erigido.
 Se alegraba ya de la manifiesta contrariedad del señor Lechamoy, cuando de pronto oyó exclamar a este con cierta satisfacción:
 —¡Oh! ¡oh! ¡Qué es esto? ¡O mucho me engaño, ó he encontrado lo que buscábamos!
 Gilberto se estremeció de pies a cabeza y silenciosamente interrogó al comisario con la vista.
 En cuanto a Félix, se dejó caer sobre una silla, echando pestes interiormente contra aquel infernal de Lechamoy.

nar elegantes y suaves forros para abrigos de señora.

Y como el ganso lleva un nombre poco armonioso, siente la suprema tristeza de pensar que su *forro* se llamará en los almacenes «piel de cisne».

Desde Madrid

No soy, ni creo habré de ser, de los que por sus aciertos se feliciten. Eso no le corresponde á quien acierta, sino á los que lo ven. Y conste que al decir esto no pretendo tampoco que la felicitación venga hácia mí de los abonados y lectores de LA LUCHA. Solo hablo así para que quede justificado el pesimismo que acentué en mi penúltimo escrito para ese periódico.

Yo no quiero hablar solo por hablar; cuando informo á mis lectores quiero decir la verdad, aunque sea dolorosa, y así vengo haciéndolo por el respeto que me merecen y por el que me merezco yo mismo. ¿Qué el Ministerio y los periódicos no lo hacen así? Ellos allá. Yo tengo que proceder de otro modo, porque ni soy ministro ni soy periódico. ¿Qué soy pesimista? No lo soy á humo de pajés. El último conflicto lo demostró y ¡quién sabe si ahora vendrá también la realidad á confirmar el fondo oscuro y triste de mis escritos!

No hay que atribuir mérito alguno á mis aciertos. En todo caso, si alguno tienen no es otro que el de ser yo amante fiel de España, con quien vivo, de cuyas alegrías disfruto, de cuyas penas participo, para la que deseo el mayor bienestar y por la que me preocupo con todo aquello que la pueda causar algún perjuicio. Si lo preveo, se lo advierto y, después, que ella haga lo que estime oportuno de mi advertencia.

Informados estarán mis lectores de lo que sucede con el carlismo. El Gobierno dice que es para preparar una jugada de Bolsa. La prensa no concede, en realidad, á los sucesos la importancia que parece tienen. Gobierno y prensa empiezan, como siempre en estas cosas, á quitarse el juicio de lo que sucede, es posible que se encuentre como se halló á raíz del insignificante grito del *Baire*. También entonces

se nos dió á los españoles cuenta de los sucesos en dosis pequeñísimas, y tanto se acostumbró nuestro organismo á las tomas, tan insensible se hizo, que por fin tragamos la pérdida de las colonias y otras muchas cosas que nadie habrá olvidado, sin que nos produjera efecto alguno pasar tantos malos tragos.

Yo no soy partidario de este sistema. Por eso, ahora que se pretende quitar importancia á los sucesos, consigno en estas cuartillas el rumor que hasta mí llega. Si tiene ó no fundamento, el tiempo se encargará de demostrarlo. Si no le tiene, nada pasará; si lo tuviera, nada se perderá, en mi sentir, con que mis lectores lo sepan, y si les hiciera algún daño, hombres son todos y resistencia tendrán para sobreponerse al dolor.

«Hay dinero para sostener la guerra civil con cuarenta mil hombres, por parte del pretendiente».

Muchos me parecen. Sin embargo, así lo dice el rumor. Celebraré que no sea cierto, pero por si lo fuera, quede aquí por mi parte consignado.

Suponiendo que fuera cierto, se puede preguntar: ¿A qué se aspira con ese movimiento que se acaba de iniciar? El triunfo de la causa carlista no es ya posible. ¿Qué se pretende, pues? ¿Hacer una elocuente advertencia de que no todos los españoles están en disposición de someterse á desempeñar el papel de corderos? Lo ignoro. Parece, sin embargo, que si de advertir ó, mejor dicho, de protestar se trata, no están los carlistas muy en su lugar protestando de lo que ellos harían, si triunfaran, incurriendo en gravísimas exageraciones.

Yo quiero creer que el movimiento será fácil y prontamente reprimido; y si, como deseo, fuera así, bueno será que los que deben aprovechar la enseñanza que encierra, lo estudien bien y procedan más acertadamente que lo hicieron en estos últimos años.

La dirección de nuestro país se está llevando á cabo con fuerzas y aptitudes prestadas. El préstamo es usurario en los tiempos que corren; y ya se sabe que los usu-

rosos procuran generalmente quedarse con la hacienda del prestatario.

Carmón.

31 de octubre de 1900.

MODAS

Tema de actualidad.—Abrigos que predominan.—De bolero.—La ley del embudo.—Abrigo de mando.—Toilette encantadora.—Distinto en todo.—Tres volantes y tres pelerinas.

Dando por supuesto que mis lectoras supongan la temperatura que se disfruta en París por la que se deja sentir en las localidades donde residan, es natural que el tema obligado tiene que ser los abrigos.

Mas necesario es hablar de éstos que de los trajes de invierno, porque ni el frío es todavía el intenso que seguramente nos aguarda, que ni un traje de invierno se confecciona con la ligereza que los de verano.

Teniendo por el contrario, un abrigo de los de última moda, se puede salir a la calle con un vestido de otoño, aunque no esté en perfecto estado ni sea de los últimos modelos, porque el abrigo oculta estas deficiencias.

Dos clases de abrigo predominan: los de pieles, aunque su tiempo aun no ha llegado, y el paletó recto ó simulando bolero en la parte superior.

Por su sencillez se podrá recomendar el recto liso; pero para hacer bonito y abrigar mucho más el cuerpo, son indiscutiblemente recomendables los de bolero.

Modelo de estos es uno de paño que se divide en dos partes. Una de ellas la constituye el bolero, que después de tomar esta forma por delante con una línea curva de pespunte, se prolonga lo mismo que cualquier otro abrigo largo, pero sin costura en la espalda, yendo ajustado al cuerpo solo por las costuras de dibujo del brazo.

La otra parte del abrigo está formada por dos grandes paños unidos á los anteriores y sirven para completar los delanteros.

Lo mismo el bolero que los volantes del paño de igual color que el paño, que se recorta en el borde formando ondas. El cuello, alto y también ondeado, se forra de terciopelo celeste. Con el mismo pespun-

teado del cuerpo ó idéntico adorno de terciopelo entre doble tira de paño, se completa la manga de embudo, que nada tiene que ver con la ley famosa, aunque la que vista este abrigo puede muy bien dictar leyes que seguramente serán obedecidas, porque el abrigo resulta régio.

Y ya que de mandos hemos hablado, describiremos otro abrigo que recuerda en cierto modo los capotes militares, que no hace mucho eran prenda de uniforme entre los generales.

Se confecciona el abrigo con paño gris claro, de tono plateado, con adornos de terciopelo de Génova de igual color sobre fondo de raso.

El cuello, alto, abierto y doblado, sobre el que se usa corbata anudada, lleva adornos de *sontache*, lo mismo que las solapas y las bocamangas sobrepuestas, resultando de aquí que simulan los entorchados de los altos jefes de la milicia.

Para simular el «bolero» lleva una banda de paño pespunteado, desde la parte inferior del pecho hasta rodear la espalda y una banda del mismo género termina los bordes en todo el contorno.

De modo original se abrocha este abrigo, que solo se cierra con una pata y un botón de grandes dimensiones, colocado entre el cuello y el nacimiento de las solapas.

Si por último se adereza abrigo tan esbelto y elegante con una falda de paño gris, guarnecida con una tira lisa de terciopelo de Génova, resultará la *toilette* más encantadora que pueda soñarse, aunque no precisa de complementos para lucir y realzar la belleza de una hermosa.

En la cabeza es conveniente una toque de terciopelo negro ó azul marino, con un drapado de raso perla en toda la copa y una pluma blanca al lado izquierdo.

Distinto por completo en forma y paño es un abrigo que hemos visto estos últimos días á las que llevan la supremacía en la elegancia, y que sirve para automóvil, paseo ó salida de teatro.

Se confecciona con paño rojo, escalonado sobre el forro unos volantes en forma que se sobrepone sobre los delanteros y se sujetan por medio de un pespunte en cada volante.



VIII

Pruebas acusadoras

Reunidas en un gran sobre, amarillo, abierto, sobre el cual había acabado por poner la mano el comisario, una docena de cartitas, cuidadosamente dobladas atraían su atención.

La letra de aquellas cartas era gruesa, recta y falta de elegancia.

El papel, muy ordinario; un *vergé* de angulema, malo y sin ninguna apariencia de billete amoroso. No exhalaba perfume alguno.

No eran seguramente cartas de amor.

Sin embargo, con esa intuición inherente al policiaco, el comisario advinió que allí había algo que descifrar.

Sacó una de las cartitas del sobre y vió que estaba escrita en italiano.

Como conocía este idioma, no se mostró perplejo.

Leyó sucesivamente y con la mayor atención todos los billetes, uno por uno.

Ninguno estaba firmado.

En todos se hablaba de una persona cuyo nombre no se revelaba.

No podría ir aquel día; era preciso que esperase al siguiente.

Tendría un placer en ver á Emmanuel un día antes de lo que pensaba verle.

Prevenía á Emmanuel que saldrían juntos al día siguiente.

En suma, citas dadas ó pedidas; ni una palabra de cariño; un estilo breve que llegaba hasta la sequedad.

Evidentemente, aquellas cartitas no emanaban directamente de la querida del joven; alguien la servía de secretario.

El señor Lechamoy y Gilberto se miraron para comunicarse mutuamente esta observación que acababan de hacerse á sí mismo.

—¿Quién ha podido escribir esas cartas?—preguntó el marido de Elisa con animación.

—¡Pobre amigo mío!—exclamó el comisario con tono de profunda conmiseración.—¡Como se conoce que no estás, como yo, iniciado en los misterios de la vida parisien!...

Para un ojo experimentado como el mío, no hay nada más sencillo de saber. Evidentemente el Sr. Liotti conoció á su querida por alguna miserable celestina de las muchas que se ven por París á todas horas. Esa mujer serviría, de seguro, de intermediaria entre los amantes.

—¡Oh!—dijo Gilberto con el corazón oprimido.—¿Creeis que Elisa haya descendido á ese grado de vergüenza? ¡Eso es imposible!

—¡Sí, es imposible!—repitió á su vez Félix indignado;—además ¿quién os ha dicho á los dos que la persona á quien se refieren esas cartas; sea Elisa y no otra?

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callo!, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias, ligereza de digestión, raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el hereditado

También en este abrigo la espalda es recta y el entallado se debe á las costuras de debajo del brazo.

A lo largo de los delanteros lleva el cuerpo dos filas de botones de cristal, que sirven para abrocharlo.

Los tres volantes nombrados constituyen tres pelerinas unidas entre sí por los correspondientes respuntes, y esta misma idea preside en los volantes de la falda, que van, naturalmente, de menor á mayor y que suben algo más por detrás, al revés de lo que ocurre con las pelerinas del cuerpo.

El cuerpo, de forma de *Saxe*, lleva ribetes de un bordado de oro y forro de *surah* celeste.

Una nota original la compone en este traje dos cordones que penden desde el cuello y terminan en dos borlas mezcladas de azabache, cayendo por el borde del abrigo.

Cordones parecidos se reproducen en las mangas, simulando sujetar el puño y formando con él un volante.

Este abrigo tiene la ventaja de que sirve lo mismo para otoño que para invierno.

Mad. Robert.

Paris 31 octubre 1900.



ALMUERZO

Huevos estrellados.—Chuletas de lomo de cerdo con tomate.—Ostras en concha.—Lomillo de conejo en salsa.—Postres.

COMIDA

Sopa de fideos.—Merluza frita á la inglesa.—Carpa estofada.—Perdigones asados.—Postres.

Lomillo de conejo en salsa.—Después de cocido un conejo en agua con sal, se descarna con cuidado, se saltean los trozos en manteca, espolvoreándolos antes en harina y se sazonan y traban con perejil, mostaza, una copa de rom y otra de buen vinagre.

Merluza á la inglesa.—Cortada en ruedas delgadas la merluza, se tiene dos horas en un adobo compuesto de vinagre, sal, pimienta y cortezas de limón. Trascorrido ese tiempo se sacan con un paño y se envuelven en cada una de ellas un poco de perifollo seco, se envuelven en papel engrasado y se pone en el asador.

Leon Lory

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Anteayer á la una de la tarde llegó á esta ciudad el escuadrón del Regimiento de Caballería Cazadores de Traviño, destacado en el castillo de San Fernando de Figueras. Por la mañana del mismo día se dió orden á los jefes y oficiales del Regimiento de Infantería de San Quintín para que estuvieran dispuestos á salir inmediatamente que se les avisara. Parte de la tropa estuvo acuartelada por si era necesario disponer de ella con premura. Las mismas precauciones continuaron ayer.

Han corrido, sin fundamento, que sepamos, algunos rumores alarmantes por esta ciudad, que afortunadamente no han tenido confirmación, siendo absoluta hasta ahora la tranquilidad en toda la provincia, habiendo las autoridades, lo mismo civil que militar, tomado las oportunas medidas para sofocar sin pérdida de tiempo cualquier intento de alteración del orden público.

Respecto al movimiento carlista en la provincia de Barcelona, los periódicos de la capital del Principado nos dan cuenta de varias detenciones verificadas, del registro efectuado en algunas casas, en don-

de se encontraron bastantes pertrechos de guerra, y de que las pequeñas partidas levantadas en armas son activamente perseguidas, suponiéndose que algunas están casi disueltas, calculándose reunida solo la que merodea por las inmediaciones de Barga con un contingente de unos 100 hombres.

El Gobierno confía que la intentona carlista ha fracasado, porque no aparecen comprometidos en ella los elementos de más valía que tomaron parte en la última guerra civil, y el país solo desea tranquilidad y orden para vencer la crisis industrial y mercantil que estamos sufriendo.

Apesar de esta afirmación, ayer fueron suspendidas las garantías constitucionales en todas las provincias de la península é islas adyacentes.

—Ha sido señalado por el Gobierno civil un plazo de veinte días, á contar desde hoy, para reclamar sobre el objeto exclusivo de la necesidad de la ocupación, á los siguientes propietarios interesados en la expropiación forzosa de terrenos que ha de atravesar la vía del ferrocarril de Olot á Gerona: Don Ramón Descals y Pujol y don Miguel Garganta, de Olot; y don Juan Roura Pagés y don José Solá Pujol, de San Feliu de Pallarols.

—Anteayer se celebró en la Plaza de toros el concurso de sardanas que oportunamente anunciamos.

La cuadrilla de los *Xiquets de Valls* formaron en los intermedios sus típicos castillos, siendo muy aplaudidos. La concurrencia fué bastante numerosa.

—En la madrugada de ayer falleció, tras larga y penosa enfermedad, doña Asunción Dalmau, viuda del procurador que fué de los tribunales en este Colegio don Jaime Vila y hermana política de nuestro respetable amigo don Narciso Rigau.

Ayer por la tarde fué conducido su cadáver á la última morada, siendo numeroso el acompañamiento que asistió á tan fúnebre acto.

Damos á la familia de la finada nuestro más sentido pésame.

—Viéronse muy concurridas las funciones lírico-dramáticas que se celebraron anoche en las sociedades «Centro Católico de Obrero» y «Centro Mora».

—Se ha concedido al general Polavieja un año de licencia para viajar por Francia y Suiza.

—Nos participa la representación en Gerona de la Compañía Arrendataria de Tabacos, que desde el día primero del mes corriente las hojas timbradas para la expedición de telegramas, se expenden al público en las mismas oficinas de Telégrafos.

—El «Centro Republicano» de esta ciudad dará esta noche una función lírico-dramática en su elegante teatro poniéndose en escena el drama en un acto «El prólogo de un drama», la zarzuela en un acto «Chateaux Margaux» y la comedia en un acto «El bigote rubio», finalizando la función con un baile de sociedad.

—El veterinario inspector del Matadero público, señor Gimbernat, decomisó ayer una vaca sacrificada en dicho matadero, habiendo el señor alcalde dispuesto la cremación de la res.

—Se ha acercado á nuestra Redacción nuestro particular amigo don Alberto Balari, vocal de la comisión de estudiantes libres constituida en Barcelona con objeto de gestionar la revocación ó reforma del Real decreto de 21 de julio del corriente año que tanto perjudica á la clase libre escolar, rogándonos interesemos á todos los alumnos, lo mismo que á los señores padres de los mismos, para que contribuyan á la suscripción abierta con el objeto de arbitrar recursos para que pase á Madrid á gestionar cerca de S. M. la Reina Regenta, presidente del Consejo y ministro de Instrucción pública la modificación del meri-

tado decreto en sentido más favorable á la enseñanza privada.

La suscripción empezada el día 30 del finido octubre, importa en la actualidad una respetable suma, lo que hace esperar un resultado satisfactorio.

En casa del citado señor Balari (Plaza San Francisco, 4, 2.º), se recibirán las suscripciones durante los días de hoy, sábado, y domingo.

Los nombres de los donantes, así como las cantidades recaudadas, se publicarán en los periódicos de esta localidad y en los de Barcelona.

—Esta noche, en el teatro de la sociedad «Las Odaliscas» se representarán la comedia en dos actos *La malaosia de Sirjes* y la zarzuela en un acto *La Viejecita*. Terminada la función lírico-dramática se obsequiará á la concurrencia con un baile á orquesta.

—Asegúrase que el Gobierno tiene el proyecto, para el caso de que el movimiento carlista tomara importancia, cosa que no es de creer, de enviar á Cataluña al general Weyler.

Esta noticia necesita confirmación, pues el propio interesado afirma no tener de ella conocimiento alguno, y no sería difícil tuviera solo su origen en la fantasía de algún reporter madrileño.

—Hoy, de diez á doce de su mañana, se procederá en las casas consistoriales de Viure á la segunda subasta (por falta de resultado de la primera) en venta exclusiva, de las especies de líquidos y carnes de dicho término para el año de 1901 bajo el sistema de pujas á la lana.

—En el teatro del «Círculo católico de obreros», se pondrá esta noche en escena la comedia en dos actos *El castell dels tres dragons* y la zarzuela en un acto *Anar per llana...*

—Hemos recibido de la Asociación internacional La Cruz Roja una memoria escrita por el secretario de la comisión de Figueras don Telmo Vazquez Fernandez, en la que se da cuenta de los trabajos realizados desde primeros de agosto de 1898 á 31 de julio de 1900 y organización de la comisión de la capital del Alto Ampurdán.

—Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden disponiendo que, próxima la fecha en que con arreglo al artículo 15 del Real decreto de 6 de octubre de 1899, ha de procederse á la formación de los escalafones de funcionarios administrativos, y siendo tantos los que han presentado instancias, se hace saber que los interesados han de justificar su personalidad, llenando los requisitos del decreto de 31 de septiembre último, entendiéndose que de no hacerlo así, no se considerarán comprendidos en los escalafones, para los efectos de la ley.

—Segun noticias del Ampurdán, las últimas lluvias y el tiempo espléndido que las ha seguido, facilitan en gran manera la siembra de cereales por lo que toca á dicha comarca con gran contento de la clase agricultora.

—El Gobierno ha nombrado una ponencia, formada por los señores Aguilar de Campó, Garcia Alix y Allendo Salazar, para que acuerde los agasajos oficiales que se dispensarán á los congresistas hispano-americanos.

—El Ayuntamiento de Figueras ha presupuestado trescientos duros para subvenir á los gastos que ocasiona el próximo Congreso Agrícola; que se prepara para celebrarse en dicha ciudad durante las venideras ferias de Santa Cruz.

—Ha llegado á Madrid un delegado del Gobierno francés para estudiar nuestra legislación de derechos reales.

Ha conferenciado largamente con el ministro de Hacienda.

—Ayer tarde llegó á esta ciudad el general de brigada don Francisco Perez Clemente.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificarán hoy por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

Empieza á establecerse en España, y de ello dan elocuente idea todas las mesas de buen tono, una costumbre que hasta hace muy poco solo observaban los extranjeros.

Entre nosotros, era exigencia de toda mesa de buen tono el Burdeos, Borgoña ó Champagne.

Pero ahora, copiándolo del extranjero (ya era hora de que barriéramos para dentro!) no hay mesa distinguida en la que no se vean botellas de Jerez.

Y entre las marcas más buscadas y preferidas están las tituladas «Flor de Macharnudo», «Amontillado Oloroso J. C. W. C.», «V. P. X.», «Macharnudo», «Alta y Moscatel Leon XIII», todos de la casa de Pedro Domecq.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que le interesará mucho, ya que se ofrecen por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

PUBLICACIONES

El último número de «La Ilustración Española y Americana» que acaba de repartirse, trae en sus páginas hermosos grabados reproduciendo un encantador cuadro del gran artista italiano V. Corcos, «Meditación»; un paisaje del célebre Haes, «Caza de un tordo»; dibujo de Cárte, y «En clase», cuadro de Geoffroy, premiado con medalla de oro en la actual Exposición Universal. Entre las actualidades, figuran la sala de Haes en el Museo de Arte Moderno, el certamen nacional de tiro en Zaragoza, y la residencia de Kruger en Lorenzo Marqués, y los retratos de los nuevos ministros, Sres. Sánchez Toca y Ugarte, el de los aplaudidos autores hermanos Quintero y el del académico de la de Bellas Artes D. Francisco J. Américo.

Contiene en su parte literaria la publicación del emocionante artículo de Noussanne «El Desquite de China», un esbozo autobiográfico de los Sres. Quintero, crónicas de Fernández Bremón y Mar, y otros originales suscritos por Cuenca, Vicenti, Fernández Estevan y Becerro de Bengoa.

FÉRIAS Y FIESTAS DE GERONA

He aquí los festejos que se celebrarán hoy:

Día 3.—A las 4 y media de la tarde, concierto en los salones del «Casino Gerundense».

A las seis y media disparo de un castillo de fuegos artificiales en las inmediaciones de la «Fuente del Rey».

A las 9 de la noche función de ópera en el Teatro y lírico dramática en las sociedades «Centro R-publicano», «Las Odaliscas» y «Centro Católico de Obrero».

Distracciones

—¿Qué edad tenía V., marqués, cuando se casó?

—No lo recuerdo á punto fijo, pero todavía no tenía uso de razón.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Valentín y Vidal mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de la Congregación. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de mañana y á las 6 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000
Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio á M. 300000
- 1 Premio á M. 200000
- 1 Premio á M. 100000
- 1 Premios á M. 75000
- 2 Premios á M. 70000
- 1 Premio á M. 65000
- 1 Premio á M. 60000
- 1 Premio á M. 55000
- 2 Premios á M. 50000
- 1 Premio á M. 40000
- 1 Premio á M. 30000
- 1 Premios á M. 20000
- 16 Premios á M. 10000
- 56 Premios á M. 5000
- 102 Premios á M. 3000
- 156 Premios á M. 2000
- 4 Premios á M. 1500
- 612 Premios á M. 1000
- 1030 Premios á M. 300
- 36053 Premios á M. 169
- 20968 Premios á M. 250, 200, 150.
- 148, 115, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene **118,000 billetes**, de los cuales **59,180** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58890 billetes gratuitos importa
MARCOS 11,618,400
ó sean aproximadamente
PESETAS 19.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70 000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300,000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correos emitiéndolos por valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendiéndose nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de noviembre de 1900
VALENTIN Y COMP.^a
HAMBURGO. (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

Consultorio médico-quirúrgico internacional

Este Centro científico, uno de los más completos de Europa, está dirigido por médicos especialistas de distintas naciones y por una clínicista con título de la Universidad de Bolonia, revalidada en España, y cuenta con el concurso de hábiles dentistas. A estas garantías técnicas responden los grandes elementos materiales de que dispone para la aplicación de los recientes físicos, que constituyen la última palabra de la ciencia y una de las especialidades de este Consultorio, sin administrar medicamentos al interior. La instalación de la ELECTROTERRAPIA cuenta con el Arsenal y Tesla, farádicas, sinusoidales, franklinización, aplicando el baño eléctrico, la ducha eléctrica y el agua, con la máquina Curie, y con la moderna de Wimshurst y un completo gabinete de Hidro-ELECTROTERRAPIA con sus efectos tónicos y antisépticos, y sobre todo en la curación del reumatismo. Seguimos aplicando los rayos catódicos y antisepticos, y sobre todo en la curación de la piel, del cuero cabelludo, de los ojos y de la garganta. Las INHALACIONES antisépticas y balsámicas nos proporcionan verdaderos triunfos en las enfermedades del aparato respiratorio, y seguimos aplicando las inhalaciones de Ozono, el gran reconstituyente de la sangre y tratamiento único para la curación de la anemia, la tuberculosis y todas las depuraciones orgánicas, como ha demostrado nuevamente Mr. Labbé en el Congreso de Electrología y Radiología de París. Contamos con un completo arsenal quirúrgico para la práctica de la Cirugía conservadora dentro de las modernas corrientes de la ciencia. Y como medio auxiliar de diagnóstico empleamos la RADIOGRAFIA y la RADIOSCOPIA, que, según el ilustre doctor Bergmann, de Berlín, vienen á marcar en este sentido un importantísimo progreso. Por último, consagramos especial atención á la «Catáforésis del estómago» por medio de la «cájará epigástrica», sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años. Estos elementos científicos y otros muchos, cuya enumeración sería muy larga, colocan á este CONSULTORIO en primera línea en el mundo de la ciencia.

A. N. EN A. L., 1, MA D R I D

El reumatismo y la gota, curados por el antidiscrásico Sebleuh

La causa del «artritis» y de la «artritis reumática» es la intoxicación lenta de la sangre por el ácido úrico. El reumático, el gotoso, aunque por algún tiempo se encuentra aparentemente en estado de perfecta salud, lleva en el torrente circulatorio aquel veneno, el cual ha de dejar sentir sus perniciosos efectos en el funcionamiento de los órganos, sino es destruido por un tratamiento racional. Abandonadas estas enfermedades acarrean la muerte porque, como queda expuesto, consisten en un verdadero envenenamiento de la sangre. Las gotas anti-discrásicas del Dr. Sebleuh, neutralizan y eliminan el ácido úrico, resuelven los «stófos» é impiden que la urea se transforme en dicho ácido. Y como en la preparación de este medicamento no entran ni mercurio, ni sales de potasio, ni principio alguno que pueda ser perjudicial para el organismo, constituye un depurativo «poderoso». Con su empleo constante se obtiene la completa curación.

De venta en todas las farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas.—Depósito: G. García.—Capellanes, 1, Madrid.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.

- Madrid, 9:30 mañana
- Barcelona. 9:30 m. 5:45 t.
- Francia. 7:30 m. 3:20 t.
- S. Felju de Guixols. 7:30 m. 3:20 t.
- Olot y su línea. 5:30 mañana.

Salidas

- Para Madrid. 2:30 t.
- Id. Barcelona. 6:30 m. 2:30 t.
- Id. Francia. 8:30 m. 5 t.
- Id. S. F. de Guixols. 8:30 m. 5 t.
- Id. Olot y su línea. 11 mañana.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París
(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

- En la Capital. 4:50 ptas. trimestre
- Fuera de la Capital. 5 » » »
- Ultramar, en oro. 18 » semestre
- Id. un año en oro 25 » »
- Extranjero. 7:50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.